



Pflege lernen?

Ausbildung z. Pflegefachhelfer*in
an der Berufsfachschule
für Altenpflegehilfe (BFSAH)



Berufsbildungszentrum
für soziale Berufe
Zwiesel

Sorgsam
begleiten –
Herzlichkeit
spüren



Was mache ich als Pflegefachhelfer*in?

Der schnelle Einstieg in das Berufsfeld Pflege. Sie sorgen dafür, dass Pflegebedürftige aller Altersstufen ihre körperliche und physische Gesundheit nach Möglichkeit wieder erlangen. Sie assistieren den Pflegefachkräften und gestalten den Arbeitsalltag aktiv mit. Sie arbeiten in erster Linie in Krankenhäusern, Gesundheitszentren, Altenwohn- und Pflegeheimen, bei ambulanten Pflegediensten und in Wohnheimen für Menschen mit Beeinträchtigungen. Weitere Informationen unter www.arbeitsagentur.de



Die Ausbildung im Überblick

- Dauer: 1 Jahr
- Beginn: 01.09.
- Theorie und Praxis gehen Hand in Hand
- Die moderne Ausstattung unserer Pflegeschule unterstützt besonders praxisorientierte Projektarbeit

Voraussetzungen

- Gesundheitliche Eignung
- In der Regel ein Mittelschulabschluss
- Mindestalter 16 Jahre (Ausnahmen u. U. möglich)
- Erweitertes Führungszeugnis (nicht älter als 3 Monate)
- Ausbildungsvertrag mit einer Einrichtung der Pflege
- Ausreichende Deutschkenntnisse

Aufbau und Dauer der Ausbildung

z. Pflegefachhelfer*in

Theorie

700 Std., aufgeteilt auf
diese Themenfelder:

- Gestaltung von Arbeits- und Beziehungsprozessen
- Gesundheit fördern und wiederherstellen
- Unterstützung bei der selbstbestimmten Lebensführung/Selbstpflege
- Assistenz bei besonderen Pflegeanlässen
- Für Migranten bieten wir bei Bedarf einen zusätzlichen Deutschunterricht an.

Praxis

850 Std., wahlweise:

- „Langzeitpflege“ oder
- „ambulante Langzeitpflege“ (mind. 80 Std. im nicht gewählten Schwerpunkt inklusive)

Abschlussprüfung

1
Jahr

Ausbildungsblöcke
im Wechsel



Weiterbildungsmöglichkeiten

- Möglichkeit zur dreijährigen Ausbildung als Pflegefachfrau/-mann – Verkürzungen sind möglich.



Finanzierung der Ausbildung

- Die Ausbildung ist kostenlos.
- Auszubildende erhalten eine angemessene Ausbildungsvergütung durch den Träger der praktischen Ausbildung.

Das spricht für uns

Eine traditionsreiche Einrichtung (vorm. Mädchenwerk): Das Berufsbildungszentrum für soziale Berufe im Caritasverband für die Diözese Passau e. V. am Standort Zwiesel blickt auf eine lange Erfahrung in der beruflichen Ausbildung zurück.

- **Bildung der ganzen Persönlichkeit:** Engagierten Lehrerteams beschreiten individuelle Wege. Dabei geben uns das Profil und die Leitsätze der Caritas Orientierung.
- **Kompetenzen in Lernlandschaften erwerben und mit modernsten digitalen Methoden lernen:** Das neue Schulgebäude bietet dafür ideale Rahmenbedingungen.
- **Übernachten und wohnen im neuen Internat:** Alle Schüler*innen und Studierenden des BBZ können tageweise, wochenweise oder während der ganzen Ausbildung bei uns bleiben.



Pflege

Sozial-
pädagogik

Kinder-
pflege

Alten-
pflegehilfe

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung:

Ganzjährig möglich mit den entsprechenden Unterlagen oder dem Bewerbungsbogen auf www.caritas-bbz-zwiesel.de

Noch Fragen? Wir helfen gerne weiter:
09922/ 8464 – 0



Berufsbildungszentrum
für soziale Berufe
Zwiesel